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LE Seigneur nous a donné un trésor précieux  
 par la connaissance de la loi universelle. 

Le rayonnement de lumière qui s’en dégage 
nous permet de pénétrer les pensées si pro-
fondément sages et aimables de l’Eternel en 
faveur de toutes ses créatures. Nous pouvons 
ainsi nous approcher tout près de Lui et com-
prendre son sublime caractère.

Nous sommes venus au monde bien malheu-
reusement sous la puissance de l’esprit démo-
niaque. Nous n’avons donc aucune affinité avec 
le Seigneur. Mais il a de nous une compassion 
infinie. Il veut nous élever à la dignité d’enfants 
de Dieu, bien que nous ne l’ayons certes pas 
mérité. Nous n’avons par nous-mêmes rien 
qui nous incline vers ce merveilleux idéal. Du 
reste, la plupart des humains ne tournent les 
regards vers le véritable secours que lorsqu’ils 
ont cherché partout ailleurs et ne trouvent que 
la déception. Les humains, au cours de leur exis-
tence, passent en effet par bien des douleurs, 
des larmes et des déceptions de tous genres.

Les Ecritures nous disent que ceux qui sont 
malheureux sont dans une situation plus privilé-
giée que ceux qui ont toutes sortes d’avantages 
et ne ressentent pas beaucoup de douleurs 
physiques et morales. Cela provient du fait 
que les malheureux ont mieux conscience de 
leur misère. Ils cherchent une consolation et 
peuvent alors la trouver auprès du Seigneur.

Ceux qui sont avantagés par les richesses 
du monde et dans une situation qu’on appelle 
enviable, ne se rendent pas compte de la condi-
tion réelle dans laquelle ils se meuvent. Les 
ténèbres qui les environnent les empêchent 
totalement de discerner leur situation sous son 
vrai jour. Ils continuent donc à se diriger du côté 
de la destruction par leur manière de vivre. Par 
contre, ceux qui se ressaisissent en emboîtant 
le pas dans la bonne direction peuvent alors, 
par une nouvelle ligne de conduite, réagir 
contre les agents de destruction mis en action 
par l’influence de l’esprit du monde.

La situation des humains est donc bien 
misérable. Nous comprenons toujours mieux 
la vérité de ces paroles prononcées par notre 
cher Sauveur: «Heureux les pauvres en esprit!» 
(ceux qui n’ont pas avalé la sagesse du monde 
à grandes cuillerées). Ils n’ont pas de ce fait 
autant d’impressions de l’esprit du monde qui 
produisent un effet si funeste sur la mentalité 
de l’homme.

C’est pour nous une immense et glorieuse 
instruction. Elle nous fait voir combien il est 
urgent de mettre l’esprit et la sagesse du 
monde de côté. En changeant totalement de 
ligne de conduite, nous recevons la grâce et la 
bénédiction que l’Eternel est désireux de nous 

accorder. Nous nous enrichissons de la sagesse 
divine, qui donne la connaissance de ce qui est 
utile pour la vie.

Par exemple, quelle immense bénédiction de 
savoir que le bonheur est un produit! Tous les 
hommes pourraient être heureux, mais pour cela 
il faudrait qu’ils s’aiment entre eux. Malheu-
reusement ils se jalousent les uns les autres, et 
l’on entend souvent dire: «Il y en a qui sont nés 
sous une bonne étoile, tandis que moi, je n’ai 
que de la malchance sur toute la ligne.» C’est 
une erreur très grande. Le bonheur ne provient 
pas en première ligne des bienveillances et 
des avantages que l’on reçoit. Il provient des 
pensées que nous cultivons dans notre cœur.

Le monde actuel est dans une confusion 
complète parce que les humains ont fait de 
l’argent leur dieu. C’est là leur trésor, là où leur 
amour se concentre. De nos jours c’est l’argent 
qui régit le monde, aussi les humains sont mal-
heureux. L’amour de l’argent les a conduits 
à la guerre mondiale. Ils ont pensé qu’après 
cette épouvantable catastrophe il y aurait une 
amélioration au sein des nations. C’était une 
pensée folle. Comment en effet prévoir une 
récolte de bénédiction et de prospérité après 
avoir fait d’aussi épouvantables semailles? On 
ne récolte jamais autre chose que ce que l’on 
a semé. Un paysan qui sèmerait des épines 
dans son champ n’aurait pas la prétention d’y 
récolter du blé.

Notre cher Sauveur a manifesté une menta-
lité sublime et glorieuse. Il est venu sur la terre 
pour faire du bien, et il n’a fait que cela. Il a 
aidé, encouragé, consolé, secouru tous ceux qui 
se sont approchés de lui. Il a laissé briller son 
soleil sur les bons et sur les méchants. Il a laissé 
pleuvoir sur les justes et sur les injustes. Mais 
ceux qui font le mal ne peuvent pas espérer 
en retirer du bien.

On récolte toujours d’après les semailles 
qu’on a faites. Si c’est du mal qu’on a semé, 
on ne peut récolter que la malédiction, à moins 
que quelqu’un d’autre paie pour nous; mais là 
encore cela ne peut être utile que si l’on change 
de ligne de conduite. De plus, si les humains 
ont l’immense bénédiction de bénéficier de la 
rançon de l’Agneau de Dieu qui a donné sa 
vie en sacrifice, le rétablissement de la terre 
ne peut quand même pas se manifester d’un 
instant à l’autre.

Les grands arbres que les humains ont détruits 
comme des vandales ne peuvent pas recroître 
en un jour. Il leur faut le temps nécessaire 
pour se développer. Il faut donc du temps, de 
la patience, de la persévérance et de la mé-
thode. C’est ainsi que tout se manifeste dans 
le Royaume de Dieu.

Le Seigneur nous a fait bénéficier de sa 
grâce. Il nous a réchauffés du soleil de son 
amour. Nous avons eu toutes les occasions de 
vérifier comment les enseignements qu’il nous 
a donnés correspondent tous exactement à la 
réalité. Il nous recommande de faire aux autres 
ce qu’il nous a fait, de manifester le bien sans 
nous lasser, en comptant sur lui et en lui don-
nant gloire en tout.

La chose essentielle est de vivre pour le bien 
de notre prochain, en donnant autour de nous 
non pas seulement ce que nous recevons spiri-
tuellement, mais aussi matériellement. Plus nous 
donnons, plus le Seigneur peut nous confier de 
biens. Celui qui sème avec parcimonie récolte 
en conséquence. Celui qui sème généreusement 
récolte aussi de même. Il faut pour cela avoir 
la foi véritable. Elle ne s’acquiert que par une 
ligne de conduite légale, c’est-à-dire en harmo-
nie avec les principes divins. Le Seigneur peut 
alors nous bénir abondamment et nous ouvrir 
tous les trésors de sa grâce et de son amour.

Par la parabole des talents, il nous est dit : 
«Ôtez-lui donc le talent et donnez-le à celui 
qui a dix talents. Car on donnera à celui qui a, 
et il sera dans l’abondance.» Cela se manifeste 
ainsi automatiquement. Celui qui ne sait pas 
apprécier une chose en perd toute la valeur. 
Cela nous montre que nous avons beaucoup à 
corriger dans notre cœur jusqu’à ce que nous 
soyons capables de recevoir tout ce que l’Eternel 
veut nous donner, parce que nous nous condui-
sons selon sa pensée. Il veut faire de nous un 
sanctuaire où sa gloire se manifeste.

Il est facile de faire les efforts lorsque nous 
sommes dans une situation de cœur permettant 
de ressentir l’appui et le secours du Seigneur. 
Le chemin que Dieu nous propose est très 
accessible, mais il faut le suivre honnêtement. 
L’Eternel peut alors nous conduire de sa main 
aimable et tout faire concourir à notre bien.

Notre cher Sauveur a payé la rançon en 
faveur des humains. Ce paiement se continue 
encore dans les membres du corps de Christ. 
Ils s’associent à son œuvre de rédemption et 
vivent fidèlement le programme placé devant 
eux. Ce ne sont évidemment pas tous ceux 
qui disent appartenir au petit troupeau qui 
en feront partie définitivement, mais ceux qui 
auront rempli leur ministère.

Des mots et des affirmations ne suffisent pas. 
Il faut des preuves pratiques. Pour ressentir la 
communion avec l’Eternel, il faut réaliser les 
conditions que l’on a acceptées. Ceux qui ne le 
font pas ne sont que des gens religieux, et cela 
ne suffit pas pour être un disciple de Christ.

Il y a beaucoup d’amis parmi nous qui affir-
ment être du petit troupeau. Il s’agira un jour 

Nos œuvres hâtent-elles le Royaume?
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d’en montrer les preuves. Il faudra pour cela 
avoir fait le nécessaire. Pour faire partie de l’Ar-
mée de l’Eternel, c’est pareil. L’apôtre Jacques 
nous dit avec beaucoup de raison: «Montre-
moi tes œuvres, et je te dirai quelle est ta foi.» 
Les choses ne doivent donc pas rester à l’état 
de théorie. Elles doivent se cristalliser, comme 
l’esprit de Dieu le fait dans des manifestations 
tangibles et visibles.

Un membre de la sacrificature royale doit 
donner un témoignage convaincant autour de 
lui ; il doit dégager de sa personne la puissance 
de la grâce divine et ne pas être sujet à toutes 
sortes d’influences. Il doit pouvoir soutenir la 
chaleur du jour et rester aimable dans toutes 
les situations, demeurer ferme et inébranlable 
même si tout chancelle autour de lui.

C’est là une situation de cœur que nous ne 
pouvons pas réaliser d’un jour à l’autre. Il faut 
avoir ce but devant nous et y travailler de toute 
notre âme. C’est ainsi que nous enregistrons 
chaque jour une avance véritable vers le but de 
la haute vocation en Jésus-Christ. Notre cher 
Sauveur a instruit ses disciples d’une manière 
merveilleuse. Il les a conduits avec une sagesse 
pleine de grâce et de bienveillance pour les 
habituer peu à peu aux principes du Royaume. 
Il a eu avec eux, comme avec nous aussi, une 
patience ineffable. Il les a pris avec lui et les 
a fait assister à différentes expériences pour 
fortifier leur foi et leur assurance.

Ils devaient être préparés au ministère qu’ils 
auraient à remplir quand il ne serait plus là. Ils 
ont été avec lui sur le lac de Génézareth. Ils 
ont vu la tempête se déchaîner; ils ont senti la 
barque s’enfoncer; ils ont eu peur comme des 
enfants qui se sentent perdus. Le Seigneur a 
commandé à la tempête de cesser, et le calme 
s’est rétabli au même instant.

C’était une manifestation de puissance qui 
les a profondément impressionnés. Ils ont dit : 
«Quel est celui à qui même les vents et la mer 
ne peuvent résister?» C’était le Fils de Dieu, le 
Prince de la Paix, qui répand le calme au milieu 
du trouble, parce qu’en lui-même réside la paix 
divine inébranlable et limpide. Tous ceux qui 
sont en complète harmonie avec la loi divine 
ressentent aussi la paix et la tranquillité du cœur.

Les pauvres humains, eux, ne ressentent pas 
cette quiétude. Ils sont agités, ils ont toutes 
sortes de craintes. Les soucis, la hantise du 
lendemain les tenaillent bien souvent. Il faut 
donc que nous leur apportions la paix que 
nous ressentons nous-mêmes dans notre âme. 
Il faut prendre sur nous leurs angoisses et leurs 
faiblesses, afin de leur donner l’équilibre qui 
leur manque, comme notre cher Sauveur le fait 
à notre égard.

Combien nous devons lui être reconnaissants 
de ce qu’il est si merveilleusement fidèle dans 
ses fonctions de Juge miséricordieux et de sou-
verain Sacrificateur! Il est toujours capable de 
compatir à toutes nos faiblesses. Nous ne devons 
pas nous contenter de recevoir les amabilités et 
les bienveillances constantes du Seigneur. Nous 
devons aussi nous efforcer de prodiguer autour 
de nous toutes ces manifestations d’amour divin 
dont nous bénéficions avec tant de largesse. 
Si nous nous plaçons humblement devant le 
Seigneur en lui demandant de nous aider à 
pratiquer le bien autour de nous, les pas nous 
seront rendus faciles. Le Seigneur pourra faire 
son œuvre de bénédiction et de régénération 
dans notre âme. Nous pourrons alors nous 
développer dans la glorieuse foi de l’Eternel.

La foi de l’Eternel est ce que nous appelons 
la prescience divine. La foi de l’Eternel est 
parfaite, complète, admirable, et tout se réalise 
jusque dans les moindres détails comme Il l’a 
prévu. L’apôtre Pierre dit de notre cher Sauveur 
qu’il est l’Agneau de Dieu immolé, dès avant la 
fondation du monde. Avant même que la terre 
fût créée, le plan de Dieu était donc déjà prévu 
dans toute sa puissance et son envergure.

David a aussi compris cette merveilleuse 
prescience, cette foi ineffable de l’Eternel, il a 
dit avec un profond enthousiasme: «Tous mes 
jours étaient déjà comptés avant qu’aucun d’eux 
ne se soit encore manifesté.» Nous pouvons 
aussi réaliser des choses merveilleuses par le 
moyen de la foi. Les possibilités sont placées 
devant nous, puisque nous sommes appelés à 
atteindre la ressemblance divine. La puissance 
de la foi peut donc nous être accordée dans 
toute son étendue. Et si nous l’avons dans notre 
âme, personne ne peut nous l’enlever. Mais 
pour l’avoir, il faut aussi faire ce qui nous est 
recommandé. Il faut suivre les voies du Sei-
gneur avec tout le sérieux et toute la fidélité 
qu’elles comportent. Il faut être honnête et ne 
pas prendre un engagement qu’on n’est pas 
certain de tenir.

Le Seigneur a dit qu’il était préférable de 
répondre «non» à l’invitation qui nous est faite 
et de se raviser ensuite, que de dire «oui», et 
de ne pas faire ce qu’on a promis. L’œuvre de 
l’Eternel se réalisera évidemment, que nous y 
mettions la main ou que nous nous retirions. 
Elle est du reste en train de se réaliser d’une 
manière glorieuse, malgré les oppositions co-
lossales qui se manifestent contre ceux que le 
Seigneur emploie pour établir son Royaume 
sur la terre.

Il est facile de comprendre que l’adversaire 
ne veut pas délaisser son royaume sans exercer 
toute son astuce et sa méchanceté pour chercher 
à se maintenir aussi longtemps que possible sur 
ses positions. Mais l’Agneau vaincra sur toute la 
ligne avec ceux qu’il s’est associés pour établir 
son Règne sur la terre.

Combien nous sommes reconnaissants d’être 
employés pour la réalisation d’un programme 
aussi sublime! Laissons-nous donc encourager, 
fortifier, éduquer par le Seigneur. Soyons de 
ses dignes représentants qui apportent leur 
témoignage comme notre cher Sauveur l’a ap-
porté. Des paroles pleines de charme sortaient 
de sa bouche. Il doit en être de même pour 
nous.

Nous ne devons pas donner notre témoi-
gnage avec hauteur, ni avec arrogance, mais 
avec l’humilité et la dignité d’un enfant de 
Dieu. Nous devons aussi avoir un grand amour 
et beaucoup de compassion pour la pauvre 
humanité qui souffre dans le malheur. Quand 
les humains ressentent l’affection véritable, 
leur cœur s’ouvre, et ils peuvent recevoir les 
chaudes caresses de l’amour divin.

Ce que nous avons reçu, nous devons le faire 
fructifier en faveur d’autrui. Nous honorons ainsi 
l’Eternel, qui peut alors nous donner tous les 
trésors de la connaissance des voies divines. 
Il nous a accordé sa grâce à profusion et en 
abondance. Il nous a dévoilé tous les mystères 
de son plan glorieux. Il n’y a donc plus aucun 
mystère pour les enfants de Dieu. Il est dit dans 
l’Apocalypse: quand le septième ange sonnera 
de la trompette, le mystère de Dieu sera accom-
pli. Cet événement grandiose s’étant réalisé, il 
n’y a donc plus aucun mystère. Tout est simple 

et ouvert devant nous. Nous savons maintenant 
ce que représente la vie.

Dans tous les enseignements donnés jusqu’ici 
par les hommes de science et par tous ceux qui 
ont fait des recherches dans cette direction, 
aucune réponse satisfaisante n’a été donnée à 
cette question: «Qu’est-ce que la vie?» Tan-
dis que maintenant il nous est montré d’une 
manière extrêmement compréhensible que la 
vie est un produit, le produit du fonctionnement 
de notre organisme.

Le bonheur est aussi un produit, comme le 
malheur également. Nous pouvons faire notre 
propre bonheur ou notre malheur. Cela dépend 
de la ligne de conduite que nous poursuivons. 
Le Seigneur met tout à notre disposition pour 
que nous formions en nous un bon caractère, 
qui nous permette d’être complètement heu-
reux. Il faut pour cela vivre la loi de l’altruis- 
me.

Pour un égoïste, c’est difficile. Mais si l’on 
s’exerce honnêtement et de tout son cœur, en 
comptant sur l’Eternel, on peut faire de rapides 
progrès. Plus on avance dans la pratique des 
voies divines, plus elles nous deviennent fami-
lières et faciles. Il faut être enthousiasmés pour 
l’Eternel et pour son œuvre glorieuse. Il faut 
que par amour et reconnaissance nous fassions 
tout le nécessaire. David avait un cœur profon-
dément attaché au Seigneur. Il a dit : «Je ne 
veux pas donner à l’Eternel un sacrifice qui ne 
me coûte rien, je veux donner le meilleur de 
ce que je possède.» Ce sont des sentiments de 
ce genre que nous devons cultiver dans notre 
cœur vis-à-vis de l’Eternel.

Le Seigneur pourra alors nous accorder toute 
sa grâce. Il bénira notre arrivée et notre départ. 
Il nous fera réussir dans toutes nos entreprises, 
parce qu’elles auront toujours pour but de hâter 
le Jour de Dieu et l’établissement de son mer-
veilleux Royaume.

Il s’agit de hâter le moment où les humains 
sortiront des tombeaux et reviendront à Sion 
avec des chants de triomphe, où une gloire éter-
nelle couronnera leur tête. Ce sera le temps béni 
où le loup paîtra avec l’agneau, où la vache et 
l’ourse seront dans un même pâturage. Il ne se 
fera plus ni tort ni dommage sur toute la mon-
tagne sainte de l’Eternel. Efforçons-nous d’avoir 
toujours ces visions radieuses devant les yeux, 
afin de réaliser fidèlement notre ministère, à 
la gloire de l’Eternel et de son Fils bien-aimé.

 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche 7 mai 2023

1. Nous rappelons-nous que le bonheur est le 
produit de nos pensées, et non des avantages 
que nous recevons?

2. Semons-nous le bien sans nous lasser, en 
comptant sur le Seigneur et en lui donnant 
gloire en tout?

3. Les prétentions ne suffisant pas, donnons- 
nous des preuves pratiques que nous appar-
tenons à la famille divine?

4. Sommes-nous en harmonie avec la Loi divine 
pour ressentir toujours la paix du cœur?

5. Les efforts nous sont-ils rendus faciles vu 
que nous demandons humblement l’aide 
du Seigneur?

6. Toutes nos entreprises réussissent-elles parce 
qu’elles hâtent le Royaume?


